

CONAF rinde homenaje a combatientes de incendios forestales por su desempeño



» La mañana de ayer se realizó la ceremonia de Clausura y Premiación del Plan de Seguridad y Salud Ocupacional en el Combate de Incendios Forestales, que pertenece al Departamento de Protección y Control de Incendios Forestales, de CONAF Región de O'Higgins, con el fin de poner en valor el trabajo de hombres y mujeres que se desempeñan en estas labores.

Óscar Galdames explicó que "un balance que podemos realizar hasta este momento, porque CONAF continúa con sus equipos hasta mayo con siete brigadas en la región, tenemos un 23% menos de incendios pero una mayor superficie quemada en la región, respecto del mismo periodo anterior, contamos con el trabajo de 24 brigadas, tres de ellas nocturnas distribuidas estratégicamente en la Región: una en la comuna de Coltauco, otra en Litueche y una en Chépica".

El director regional de la institución "se suman siete aeronaves que tuvimos para el combate en el territorio, más de 300 brigadistas, cinco unidades mecanizadas (squidder), 11 camiones sistema y un helicóptero semipesado con una capacidad de cinco mil litros".

“Contamos con el trabajo de 24 brigadas, tres de ellas nocturnas distribuidas estratégicamente en la Región: una en la comuna de Coltauco, otra en Litueche y una en Chépica”.

~ Óscar Galdames, Director regional de Conaf.

En esta oportunidad, los jefes de brigadas y cuadrillas escogieron a 23 combatientes que se destacaron por su desempeño con altos estándares de eficiencia y seguridad. También fue galardonada la unidad Peumo 20 de Marchigüe, por haber obtenido el mejor puntaje en el concurso de seguridad que estipula el plan regional de seguridad y salud ocupacio-

nal, siendo su principal logro tener la mayor cantidad de horas combate y presentar accidentalidad cero. En cuanto a reconocimientos, CONAF rindió un homenaje al querido funcionario Héctor Parra Flores, quien se retira de la institución tras 50 años de trayectoria.

La voz de los protagonistas

Edwin Navarro participa en las Brigadas Forestales desde el año 2017 y actualmente es jefe de brigada de la unidad Eco Alfa 61 de San Vicente de Tagua Tagua. Comentó que "nosotros tuvimos una temporada baja en cantidad de incendios pero lamentablemente con algunos de grandes proporciones". Respecto de su trayectoria, Edwin Navarro destacó que tuvo la oportunidad de viajar a Canadá en junio del año pasado. "La experiencia fue muy buena. Pude aprender lo que significa ser un apoyo en el extranjero. Fuimos personas de todo Chile en representación de CONAF. Fue relevante aprender cómo se trabaja el tema de los incendios en otros lugares del mundo, adquirimos muchos conocimientos". Esta es la segunda temporada trabajando en brigadas de Camila Mena Vásquez de Peumo 14, brigada ubicada en la Reserva Nacional Río de los Cipreses. Entre sus recuerdos destaca que "tovi-



mos la oportunidad de salir al incendio en la comuna de Las Cabras y fue una gran vivencia. Es un agrado desempeñar esta labor y es una experiencia nueva porque nuestras tareas generalmente están relacionadas con el turismo. Por otro lado, Fabián Rojas de Hotel 6 de Peumo y la combatiente Aracely González recordaron a la comunidad que "pequeñas acciones crean grandes efectos" y destacaron la importancia de hacer un uso responsable del fuego, de podar árboles y arbustos, cortar pasto y maleza en los alrededores de las casas, limpiar techos y canchales y no quemar basura.

Valoración de las autoridades

El Delegado Presidencial de O'Higgins comentó que "la valoración y la misión de CONAF es superlativa, es una institución que ha ido creciendo en importancia y en la labor del combate de incendios forestales, pero también en la función de la prevención. Hago un fuerte llamado en este sentido, porque cuando ocurren in-

cendios forestales no solo resultan dañadas muchas hectáreas de bosque nativo, sino que también -como muchas veces ha ocurrido- se producen grandes desgracias naturales como en Valparaíso, o la temporada 2022 - 2023 en el centro y sur de Chile donde hubo daño a viviendas, por eso es importante la labor que realiza CONAF con otras instituciones del país".

“La valoración y la misión de CONAF es superlativa, es una institución que ha ido creciendo en importancia y en la labor del combate de incendios forestales”.

~ Fabio López, Delegado Presidencial de O'Higgins.

Cristián Silva, seremi de Agricultura, destacó que "este año hubo un aumento de recursos en un 47% (para control de incendios) que nos permitió tener acceso a más tecnología, aviones, recursos, generar tres brigadas noc-

turnas que era necesario en la Región de O'Higgins. Gracias a la cantidad de recursos que hemos dispuesto como Gobierno, hemos tenido una temporada eficiente y eficaz en nuestro territorio".

“Este año hubo un aumento de recursos en un 47% para control de incendios”.

~ Cristián Silva, Seremi de Agricultura

La autoridad agregó que "han agradecido mucho los alcaldes de las comunas afectadas la capacidad que ha tenido CONAF de llegar rápidamente a combatir los incendios forestales". "El presidente de la República, Gabriel Boric, se ha manifestado conforme (con la labor de CONAF). Aún tenemos grandes desafíos como CONAF, pero entendemos desde el Gobierno, desde el Ministerio de Agricultura, que este trabajo es una colaboración entre todos quienes son parte del COGRID regional. También el Gobierno Regional ha puesto recursos para prevenir y combatir incendios con los que nos podemos destacar como una región resolutiva y rápida".

“Ha sido un año espectacular al tener la presencia de 30 brigadistas de Conaf en la comuna por primera vez, nos hace sentir mucho más seguros”.

~ Fabián Soto, Alcalde de Chépica

